

EL CORREO DE LA COSTA

Organo regional, independiente, que defiende los intereses de Puntarenas y del Guanacaste, las dos grandes Provincias que forman todo el litoral del Pacifico.

CONDICIONES:

Sale dos veces por Semana.
Suscripción mensual ₡ 1.00
Semestre adelantado 5.00

DIRECTOR
A. Chaverri Matamoros

ADMINISTRADOR

Próspero Castro V.

Dirijase toda correspondencia al Apartado de Correos N° 40

Dirección Telegráfica: «Correo-Costa»

AÑO V

PUNTARENAS, COSTA RICA, 22 DE ABRIL DE 1918

NÚM. 528

Notas de Sociedad

Tuvimos el gusto de saludar a don Manuel Barrionuevo, Secretario del señor Administrador de Ferrocarril al Pacifico quien perlmanecerá entre nosotros de dos a tres días.

Procedentes de San José llegaron a este Puerto doña Filomena Solera v. de Segreda y su distinguida hija doña Lía S. de Quirós.

De la Capital, el Licenciado don Alberto Echandi, don Felipe J. Alvarado y don Joaquín Gil Mayorga.

También procedentes de la Capital vienen a pasar aquí una corta temporada, don Manuel Garita y señora en compañía de sus bellas y simpáticas hijas, las señoritas Argentina y Anita.

GRATITUD

Por medio de las presentes líneas rendimos nuestros más sinceros agradecimientos a todas aquellas personas que tan bondadosamente nos acompañaron durante la enfermedad de nuestro amado deudo

LEOPOLDO PEÑA PONS
(q. de D. g.)

y a los que nos manifestaron verbalmente o por escrito que se asociaban a nuestra pena con motivo de su muerte.

Muy especialmente presentamos nuestras muestras de gratitud al Doctor don LEOPOLDO ACOSTA PIPPER por los esfuerzos que hizo para salvar la vida al enfermo.

Marta v. de Peña hijos y demás familia.

Puntarenas, Abril 22 de 1918.

El revolucionario Padre Salomón Valenciano

Ayer y antier ha estado en este Puerto el Padre Salomón Valenciano, uno de los cabecillas de la pasada revolución.

Se muestra el mismo que conocimos antes: con su eterna sonrisa y con su inacabable buen humor.

Lo saludamos.

De las más interesantes escenas de la Gran Guerra

Especial para «El Correo de la Costa».



AEROPLANO ALEMÁN CAE EN EDIFICIO QUE SE ESTA QUEMANDO.

Este grabado ilustra, por primera vez, un incidente peculiar de la vida militar de hoy. El cuadro enseña un aeroplano mensajero alemán destruido, que cayó en un edificio que ardía, después de chocar con una bomba aérea de un aeroplano francés, en la batalla aérea del triángulo de Flanders. El edificio destruido fué incendiado por una bomba de otro aeroplano alemán.

CAUTELOSO traslado de mercaderías

UNA TIENDA debajo del piso de una casa

En estos días se cometió un robo en el establecimiento de propiedad del comerciante chino Gil Con, establecimiento que el señor Con tiene a cargo de su paisano Rafael Acón. El valor de las mercaderías de que los cacos se incautaron asciende a la suma de ₡342.85 ctvs., comprendiendo toda clase de artículos de tienda, inclusive piezas de manta y de lienzo.

El inspector de Policía de esta ciudad, señor Aniceto Madrigal, logró dar con lo robado, hallando todas las mercaderías debajo del piso de la casa en que habita una señora Villegas, por lo que se procedió a la detención de dicha señora, y a la de su concubino.

También se detuvo a otro señor de apellido Urbina.

A su tiempo daremos más portadores.

ECOS del proceso relacionado con doña Francisca v. de Rios

La libertad de los procesados.

Fueron puestos en libertad, Eduardo Campos y Juana Rivera G., bajo fianza de haz que suscribió don Pedro Alvarez, por la suma de ₡3.000.

El proceso no arroja mayor luz, ni la prueba testimonial se presta—por le pronto—para sentencia condenatoria en contra de nadie.

Los pequeños robos

Se trata de artículos de moda

Don L. y don J. fueron detenidos y puestos a la orden del Juez del Crimen, por creérseles autores de un robo, en perjuicio de don S. Saravia.

Lo del robo fueron dos latas de pintura y según declaran los testigos Sres. Rivera y Velázquez, vieron en poder de los indiciados los referidos tarros de pintura.

Los que se van

Movimiento marítimo entre Puntarenas y el Golfo de Nicoya

(Ayer y hoy)

Salidas.—Día 19 Abril— 7.40 a. m. zarpó la lancha «Chispa» para Tambor con 11 pasajeros y 9 bultos de carga.

8.20 a. m. zarpó la lancha «Paciencia» para las Agujas.

10 a. m. zarpó la lancha «Condor» para Paquera con 6 pasajeros. Este mismo día zarparon 10 pequeñas embarcaciones, con un total de 30 pasajeros.

Día 20 Abril—A las 5.45 a. m. zarpó la gasolina «Mariquita» para Bebedero y Chira; pasajeroe, M. J. B. Clark, Serafin Saravia, H. M. Baird, y Miguel Angel Casal.

6 a. m. zarpó la gasolina «Velo» para Humo con 8 pasajeros.

6.30 a. m. zarpó la gasolina «Aranjuez», para Bebedero con 38 pasajeros.

7 a. m. zarpó la gasolina «Abangarez» para Manzanillo con 25 pasajeros.

7 a. m. zarpó la gasolina «Olga» para 25 pasajeros.

11 a. m. zarpó la gasolina «Esperanza» para Lagartos con 26 pasajeros.

Este mismo día salieron cerca de 8 embarcaciones más, rumbo a diferentes puertos del Golfo, llevando pasajeros y carga.

En los días 19 y 20 de Abril, entraron al Puerto, 10 embarcaciones procedentes del Golfo trayendo a más de 50 pasajeros.

D. Miguel Céspedes Duke

Fabricante de Encurtidos

Nadal Que por todos lados la iniciativa personal se abre camino. Esto decimos a propósito de la fabricación de encurtidos nacionales, industria que en este Puerto maneja don Miguel Céspedes Duke.

Hemos tenido ocasión de probarlos y podemos asegurar que muy poco se diferencian de los extranjeros, por la exquisitez de su fabricación y su marcado buen gusto.

Nuestras felicitaciones al amigo Céspedes Duke.

Boda

El sábado último contrajo matrimonio en esta ciudad, el honrado artesano don Andrés Vargas con la señorita Juanita Obando Valdez.

Apadrinaron la boda, el señor Manuel Obando, y doña Raquel de Escalante, don Benjamín Escalante y doña Mercedes Molina. Deseamos para la nueva pareja una eterna luna de miel.

Muere un compañero y un amigo

Murió José Dolores Fernández, compañero de labores que en las lides esforzadas de la imprenta, supo ser un héroe de todos los momentos.

El Tipógrafo señor Fernández fué siempre un compañero y amigo de verdad.

Una antigua dolencia, recrudescida en los últimos días, lo llevó rápidamente a la tumba. Fernández muere pobre, sumamente pobre. Pero buenos amigos suyos de este Puerto y no pocos compatriotas, no han sabido olvidarlo. Será en nuestra próxima edición que publicaremos lista de las generosas personas que han tenido la virtud del auxilio oportuno.

Y vayan en esta dolorosa ocasión para su inconsolable compañera Lila y para sus familiares, en Nicaragua, el testimonio de nuestro pesar.

«El Correo de la Costa».

Siguen llegando tropas del Gobierno

Todos a punto de NAUFRAGIO

Los Coroneles Tinoco, Santos y Cabezas

Desde antier han comenzado a regresar los distintos contingentes de fuerzas del Gobierno, procedente del Sur del país.

Tuvimos oportunidad de conversar unos pocos minutos con los Coroneles Santos y Cabezas, antiguos amigos nuestros.

Nos refieren que ningún contratiempo experimentaron durante sus largas jornadas de expedicionarios, a no ser el tremendo chubasco que los sorprendió a la altura de «Los Quepos», chubasco de tal magnitud que por espacio de no poco tiempo, los tuvo entre la vida y la muerte, a punto de naufragio.

También regresaron el Coronel don Roberto Tinoco, el Coronel don Mauricio Leger, el Mayor Araya y un cuadro de oficiales.

Tal como «La Información» lo anunció en estos días, la reconcentración de unas tropas y el licenciamiento de otras, va sucesivamente cumpliéndose.

Todo esto consigue que el país recobre su habitual espíritu de quietud y de confianza y que más vigorosamente resuene, por todas partes, la salvadora Canción del trabajo.

LA PIERNA BONITA

Para Señoras y Señoritas

La pierna es una encantadora parte de nuestro cuerpo.

Las exigencias de la última moda la dejan bastante descubierta, y aunque muy envuelta en una oleada de encajes y bajo la amplitud de las faldas, cuando una indiscreción del viento levanta un poco el vestido, se puede adivinar el comienzo de una curva deliciosa y extraordinariamente sugestiva.

Si queréis ser lo que se llama una mujer bonita, es indispensable que vuestra pierna, sea proporcionada, fina en el tobillo, blanca, bien modelada; que las líneas se eleven ensanchándose, redondeándose con valentía, para deprimirse un poco en la «corba»,

y adquirir nueva y deliciosa amplitud.

El cuello de la pierna, fino, elegante, coronado en el tobillo, asoma alguna vez por entre las blondas, dibujando entre la blancura de éstas su contorno delicado.

Con el mucho andar, la pierna se fatiga, destruyendo la armonía de las líneas, desarrollando exageradamente los músculos y ablandando las carnes.

Es muy necesario darle lociones fortificantes, especialmente de alcohol y agua de Colonia, con objeto de que se vigorice sin que pierda su elasticidad; y sobre todo, hay que evitar las presiones que trastornarían la circulación de la sangre. La humedad le es muy perjudicial; pues la pierna atrae inmediatamente el reumatismo.

Las rodillas, singularmente,

deben ser frotadas a menudo con alcohol o aceite alcanforado.

No empleéis cosméticos, ni loción alguna para conservar la blancura de vuestra pierna; pues no estando, como no está expuesta al aire, es muy difícil que ésta se altere.

No dejéis de practicar un racional ejercicio, puesto que robustece la pierna y la fortifica.

No olvidéis que cuando están inactivas, las piernas se hacen pesadas, y las líneas pierden su característico y sugestivo encanto.

DR. JOSÉ C. Y VIVAR.

Anuncie usted. en «El Correo de la Costa». El comerciante que no anuncia no va al día. Nuestros avisos no pueden ser mas económicos.

¡Anuncie usted!

EL TIPOGRAFO

El tipógrafo, que a diario lleva entre sus dedos las frases del sentimiento humano y que cual intérprete fiel del talento y la expresión trasmite al papel todas las vibraciones del periódico y del libro, vive un poco lejos del conocimiento de la sociedad y de la apreciación de sus facultades, creyéndose muchas veces un operador inconsciente e incapaz de tener las facultades de un hombre de bien. Y es por esto que en muchos países grandes y civilizados el obrero del libro se ha hecho partícipe de los movimientos más avanzados del progreso, llevando siempre levantada la bandera del Triunfo.

Esa contaminación constante con las bellas letras, esa rutina siempre profunda en que el cerebro trabaja por la buena colocación de las frases, le hace hundir su mente en las civilizaciones del

Arte, abandonando la vida material para remontarse en las incommensurables regiones de la inspiración. Se hace artista, se hace genio en el cojín de sus reflexiones internas, cuando lo asedian en su escritorio brusco formado de pequeños volcanes de letras, ya las cuartillas desordenadas del apresurado periodista, ya el pergamino perfumado de un poema de amor o tristeza.

Gerardo Vega C.

Costa Rica.—1918.—

Se compra una buena finca de plátanos

En cualquier punto, a la orilla del Golfo de Nicoya o de esta Provincia—con comunicación expedita—se compra una finca de plátanos. Dirija datos sobre precio, número de manzanas y producción de la finca, al Apartado de «El Correo de la Costa».

Fábrica de Refrescos de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS.—DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho; frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

EL HOGAR

Compañía de Seguros sobre la Vida

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Ha establecido definitivamente sus oficinas principales en los altos del Banco Mercantil de Costa Rica.—SAN JOSÉ

JOSE CHAN, LI & C^{IA}.

JUNTAS DE ABANGARES

Terminado el nuevo, amplio y hermoso edificio situado en el lugar primitivo, tengo el gusto de ofrecer a mis numerosos clientes

mercaderías frescas y baratas

Careyería Salvadoreña

José LEONIDAS LOPEZ

—Especialidad en bastones de Carey—

ÚLTIMA NOVEDAD

Money Exchange Compra y venta de oro

MUCHA ATENCION!

¿No está usted convencido de que

LA EUREKA

es la mejor Cantina y Refresquería de esta ciudad? Si usted no está convencido de ello es porque sin duda no la ha visitado aún. Visítela, pues, hoy mismo, que en ella tendrá especial placer en atenderle **FERNANDO MAGRI**.

Maquinas "SINGER"

¡Ojo señores Sastros y Costureras!

De distintos estilos y precios, En estos mismos días estará a la vista el surtido más completo.

Se seguirá la venta a plazos. Cómodos y ventajosos pequeños abonos. Existencias permanentes de agujas, aceite, correas y demás accesorios. Toda clase de repuestos. Aros para bordar. Estará además, a la venta, un importante libro, que es el más práctico método para el aprendizaje rápido del bordado.

Constante depósito de todo,

Agente en Puntarenas,

Próspero Castro Valverde

Oficina: 50 varas al Sur del Cuartel de Policía;

Apartado: N° 40.

Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--
del Tricófero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Teodoro Roiz

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

FABRICANTES DE JABONES Y VELAS

Comerciantes en distintos ramos con domicilio en San José y negocios en la capital y principales plazas de la República.

Compramos: Sebos, Chicharrones, Aceite de Coco, etc. Pagamos los mejores precios.

Dirección por telégrafo: «CANOICAS» San José.

Canossa & Castro,
SAN JOSE.

Agente en Puntarenas: PROSPERO CASRO VALVERDE

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

— CERVECERIA TRAUBE —
siendo nuestro activo agente en ese puerto don **NAPOLEON SOTO**.

San José, 1° de Septiembre de 1917.

Acerca de Esparta

Tranquilidad, Trabajo y Estancamiento son las tres personas que representan la Trinidad de nuestra vida.

Tranquilidad, para un grupo de jóvenes que cruzan por la vida, mansamente como aeroplano Bleriot...

Trabajo, hay para aquellos campesinos que se libraron de marchar hacia Puntarenas y que son los que mantienen la población.

Y estancamiento que es el estado en que se encuentra Espar-

ta actualmente; nadie inicia nada; no hay nadie que edifique, no hay nadie que se atreva a arriesgar unos cuantos colones en alguna industria que venga a mejorar el estado moribundo y difícil del pueblo.

Nuestra Honorable se ha visto en el duro caso de suspender el alumbrado público hasta... un año después de firmada la paz europea. (Hay esperanza de que en Esparta haya luz eléctrica algún día...!)

Primera autoridad

Jefe Político. Bastante satisfechos estamos en este pueblo

con la primera autoridad quien responde al nombre de Tobías Delgado, mayor de edad, soltero, casado, viudo, melitar, y vecino de la calle arriba, joven activo y de gran porvenir. Tobías ha podido colocarse en una situación bastante simpática, cosa harto difícil en un pueblo como este, en donde las autoridades han estado obligadas a un eterno vasallaje.

Delgado desde un principio se colocó en un terreno de imparcialidad absoluta y ha cosechado los frutos que eran de esperarse.

A iniciativa suya fueron as-

cendidos por el señor Presidente de la República, los siguientes jóvenes que ofrecieron sus servicios en la noche del 22 de febrero, noche de zozobra; fueron éstos: Prud y Luis Vasco C., Reyes y Ricardo Calvo, Rafael A. Sancho, Héctor Pérez, Aníbal Valverde, Rafael Quirós, Manuel Rocha, José Hidalgo y Benjamín Bravo (éste es ascendido a Capitán) Tanto al Coronel como a los demás agraciados, mis más sinceras felicitaciones—VEN AMBT

del país. Como Ud. sabe esta es la zona salinera que mayor cantidad de sal lleva a ese Puerto; pero es el caso que a nuestro juicio con manifiesta ilegalidad el alajuelense don Buenaventura Casorla nos está obligando al pago de un impuesto de 3 cargas de sal por cada dos pailas, a cuantos ocupamos la milla marítima de Colorado. De modo que el que saca 4 pailas paga 6 cargas de sal al señor Casorla. ¿Con qué derecho el Sr. Casorla se constituye en dueño y señor de la milla? ¿No es la milla marítima de Colorado tan nacional é indenuciable como las millas marítimas del resto del país? Es lo que deseamos inquirir del Supremo Gobierno, a quien por este medio solicitamos que proteja el duro trabajo con que nos ganamos el pan de cada día, bajo los soles de la Costa.

En espera de que nuestra voz de reclamo, no se perderá en el desierto y de que el Gobierno nos atenderá y hará investigar estas irregularidades, me suscribo de Ud., señor Director, muy atto. y S.S.,

C. R.

Hay firma responsable.

CARTA ABIERTA

(De inserción solicitada)

Sr. Director
de «El Correo de la Costa»
Puntarenas.

Apreciable señor:

Me veo en la necesidad de dirigirle la presente carta para relatarle las irregularidades de que somos víctimas, indudablemente con flagrante atropello de las leyes

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes.

CADA PILDORA CONTIENE	Azul de Metileno 0.065 gm.	Tiosmamina 0.064 gm.
	Esencia Cubebas 0.032 gm.	Kava-Kava 0.065 gm.
	Sosa Copaibato 0.065 gm.	Salol 0.065 gm.

No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la Farmacia Universal. Puntnas.

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa

Gerente, GIL CON

Apartado No. 72. Puntarenas. Teléfono No. 30

DOCTOR ISIDRO R. AMAYA

Incorporado en las Facultades de Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica.

Oficina situada en los bajos de la casa de 'Pepino'.

UN JOVEN DE 22 AÑOS, DIABETICO.—COMO SE CURÓ



"He usado el TRYPSOGEN con éxito extraordinario. Se trataba de un joven de 22 años, cuya orina, año y medio antes de empezar el tratamiento, contenía gran cantidad de azúcar. Además, el enfermo disminuía constantemente de peso: de 73 kilos quedó reducido a 65; y la salud decayó de modo tan marcado que sus padres perdieron la esperanza de salvarlo. En tales circunstancias, receté al paciente el TRYPSOGEN, combinado con una dieta rigida y agua pura en abundancia. Un año después de seguir este tratamiento el enfermo estaba completamente curado. Y hasta ahora, o sea desde hace un año que se le dió de alta, no se ha observado sintoma alguno que haga temer una recaída."

El TRYPSOGEN es un producto Opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desórdenes menstruales, desarrollo inadecuado de los niños, etc.

SECRETONE: para las enfermedades del estómago e intestinos.

KINAZYME: especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando falta el apetito.

Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

AMERICA GARCIA

Obstétrica

Acaba de llegar a este puerto y ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de Puntarenas.—Se le puede encontrar en su casa de habitación, 125 varas al oeste de la Casa de Alvarado.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

— CASA FUNDADA EN 1888 —

ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing» — Puntarenas — Costa Rica.

Quong Tai Chong & Co.

Gerente — JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulperia

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27.

DIRECCION TELEGRÁFICA: "QUONG"

Cuando Ud. vaya al Mercado visite "LA COMPETENCIA"

ESTABLECIMIENTO DE PRIMER ORDEN

En el cual encontrará Ud. existencia permanente de granos, verduras, mantequilla y queso de mantequilla.

LEGALIDAD EN LAS PESAS

Negociaciones al por mayor y menor.

El tramo más popular de Puntarena

CARBOLINA

Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

Carbolina
Hermanos Zibelman

BOTICA FRANCESA

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO

CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES CURA EN OCHO DIAS

— Se vende en todas las Boticas —

REFRESCOS RICHMOND

LOS MAS POPULARES

CERVEZAS RICHMOND

LAS DE MAYOR DURACION

Algo más sobre don Mariano Valencia

(Termina.)

Pero no se han limitado a eso solamente las actividades del señor Valencia: él ha sido el más constante colaborador de los importantes periódicos de San José, "La Prensa Libre" y "La Información", y sus artículos filosóficos han sido de ejemplaridad, valiéndole congratulaciones y nuestra estimación particular. Su último trabajo *Experimentalismo trascendente* es un aventajado análisis de la obra del talentoso intelectual Roberto Brenes Mesén.

El meteorologista Mariano Valencia es Corresponsal Científico de los más importantes periódicos cubanos y su labor como conferencista pudieron apreciarla los costarricenses.

Mariano Valencia ha sido satisfactoriamente estimulado en sus iniciativas culturales por las colonias guatemalteca y nicaragüense a quienes está de veras reconocido. Y es más, tenemos la convicción de que también en la amplia mentalidad del Dr. Gutiérrez Navas, ilustre magistrado de la Corte Centro Americana, encontrará el luchador don Mariano Valencia una voz alentadora en el noble propósito de realizar en territorio nicaragüense análogas iniciativas a las que hoy terminan en Costa Rica.

Lleve, pues, feliz viaje el perseverante y magnánimo investigador científico, y no olvide a esta Costa Rica donde hay cerebros que le comprenden, le estiman y se regocijan con sus legítimos triunfos.

Buen viaje!

Egoalter.

Lista de algunos de los precios fijados por la Comisión

Leche, 15 céntimos botella; arroz, 30 céntimos libra; frijoles, 20 céntimos libra manteca, \$1.75 botella; leña, 1.25 el 100; carne, 30 céntimos libra de posta y hueso; sólo hueso, 20 céntimos libra; posta, 40 céntimos libra.

FRASCOS! FRASCOS!

PARA ENCURTIDOS

compra los frascos en que vienen los extranjeros y los paga a 15 céntimos cada uno,

Miguel Céspedes Duke.
Puntarenas.

LA IMPRENTA

La Imprenta es el espejo de la ciencia donde la humanidad se mira para el desarrollo de su perfeccionamiento moral, es la forma física de la sublime idea de las artes que irradian en el mundo bajo el esplendor de su belleza; es la clave necesaria en todos los movimientos económicos de la vida comercial, y es, además, el altar augusto donde se oficia la sacra oración del trabajo.

La Imprenta, en una sola frase dicha, es el eje indispensable sobre el cual giran los múltiples y complicados engranajes del progreso humano.

La evolución en su forma progresiva y las vibraciones del pensamiento en sus grandiosos y diferentes demostraciones de luz, han tomado su punto de partida para extenderse de polo a polo en la base incólume de la Imprenta.

Ovidio Rojas.

San José, Costa Rica, 1918.

JOSE DOLORES FERNANDEZ

A este nombre respondió el que ayer no mas, a nuestro lado trabajaba tranquilo y modesto, en su incesante misión de trasladar a las letras de molde, las vibraciones de los ajenos cerebros, consagradas a las sublimes tareas del pensamiento. Porque Fernández era tipógrafo y buen tipógrafo.

Las doce post-meridiano daban, cuando se apagó su existencia y cuando, con la serenidad más grande, compareció ante el Supremo Juez.

Lejos de su querido terruño y de los suyos, le sorprendió la muerte, cuando en su mente irradiaba la esperanza de regresar a su adorada Patria!.....

Mas, no fué así: el Destino implacable se interpuso fiero, y, con zaña cruel, le cortó el camino, despedazando así la ilusión más grata que en su pecho albergara con cariño!.....

San Felipe, de León, era su barrio: de familia humilde, pero honrada y laboriosa, descendía; un hermano y un hijo como de veinticinco años de parientes deja, sin que ellos, a estas horas, sepan de su sentida muerte en estatierra.

Para ellos, en esta hora suprema de congoja, envío, desde estos lares, mis frases más sentidas de pesar; haciendo presente al mismo tiempo, que hubo amigos bondadosos que, generosamente, tendieron su mano bienhechora hacia el pasajero que, rendido de la jornada de la vida, se aleja al infinito!.....

R. ZAMORA B.

Puntarenas: 20 de IV 1918.

Partieron

Para la Unión, República de El Salvador, partieron a bordo del vapor «San Juan», doña Prudencia de Westin acompañada de su señora madre doña Francisca v. de Ríos, y de la señorita Amparo Calderón.

Se van

Los hermanos Monge han vendido su taller Fotográfico establecido en este Puerto, y en breve saldrán del país, con rumbo a la gran República Norteamericana. Feliz viaje.

HOJAS

SUELTAS,

Invitaciones,

Programas,

Tarjetas,

Etc., Etc.

Lo dicho y en general toda clase de trabajos de imprenta se hacen en la Tipografía "La Costeña", (donde se edita «El Correo de la Costa») a precios al alcance de todos, aun del mas económico.

Entenderse con los señores Gerentes de la Empresa: *Ama do Chaverri Matamoros* y *Próspero Castro Valverde*.

Puntarenas.—Apartado N° 04

Miguel Angel Casal, Medidor de Maderas

En la mañana de antier embarcó en la gasolina «Mariquita», con dirección a Chira, el conocido periodista Miguel Angel Casal Rosales, quien—según nuestras referencias—ha trocado su pluma—tridente, por el "pulgario" de los recibidores de madera que hacen de la cubicación de trozas y de las *inches* inglesas, su especialidad.

Bien por el famoso Apologista de la "Fregata Argentina Presidente Sarmiento"!

La jira de las tropas del Gobierno

Mayores y Capitanes "barbones"

Regresaron a este Puerto y se dirigieron a San José ayer mismo las tropas expedicionarias que recorrían la parte sur de nuestro territorio, a la expectativa de acontecimientos.

Entre otros vimos al amigo Comandante mayor don Luis Ortiz Morales, quien—para autenticidad de sus jornadas—ostentaba una real barba que a estas horas debe ser ya, *reliquia* de «peluquería».

Estas tropas son las mismas que ingresaron por Desamparados y que después de haber pasado por el Valle del General y por Buenos Aires y Boruca, han venido a salir por el Puerto fluvial de «El Pozo», distante de aquí una y dos jornadas, en lancha-gasolina.

Invirtieron 17 días en su jira.

Recordamos entre los Jefes y oficiales de ese Cuerpo: al Coronel don Samuel Santos, primer Jefe de las fuerzas, al Gral. Francisco Ortega Tapia, segundo Jefe, al mayor Luis Ortiz, a los Capitanes Francisco Ruiz, Nicolas Baquedano y Ernesto Santos, y al Teniente Raúl Pacheco.

Buenos Baños para la Escuela del Centro

Para los escolares de esta ciudad, la Junta de Educación proyecta construir buenos baños de tipo moderno. Dispone, a este objeto, de un terreno que el Municipio le escriturará, tan pronto como esté construido el Bañeario.

Nos parece que la realización de este magnífico proyecto, no debe retardarse ya, por más tiempo.

FRONTE A DEL CORREO DE LA COSTA

Don Teodomira Acuña ha trasladado en estos días sus acreditados talleres de sastrería, frente a nuestra Redacción y Talleres.

Dada la bien sentada fama de perfecto sastre, de que goza el señor Acuña, le auguramos muchas pesetas, ya que su numerosa clientela deberá ver con el mayor gusto su traslado a los amplios locales que ocupará y habrá de seguir favoreciéndole con toda clase de trabajos.

El Coronel Arias Comandante de Plaza

Delicado de salud, ha estado en estos últimos días el Coronel don Víctor Manuel Arias, Comandante de Plaza de esta Provincia. Con tal motivo, ha tenido necesidad de trasladarse a la capital.

Que restablezca pronto son nuestros deseos.

SALUDO.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas al caballero norte-americano Mr. John Dever M. S. del vapor «Diriá», anclado en este Puerto, vapor que próximamente saldrá para Panamá y Philadelphia.

Mr. Dever es un simpático yankee, buen amigo de Costa Rica y nos ha prometido para nuestra próxima edición, el relato de interesantes episodios de su vida de marino.

"Las Modistillas"

Este es el nombre de la película que fué exhibida ayer en el teatro Mascota y que es un vivo reflejo de la vida de las simpáticas costureritas de París, a través de sus más sugerentes aspectos.

Indudablemente resultó un feliz estreno. Pero a falta de espacio para crónica completa, aprovechamos la oportunidad para poner de relieve el interés artístico con que la Empresa Cinematográfica de este Puerto, hace la selección de películas con el objeto de servir al público las últimas novedades y las últimas creaciones de los grandes «films»

Se compra, al contado rabioso

Una máquina "Singer" de segunda mano.—En esta Imprenta informarán. 1—v.

VALLE HERMANAS

Ay. de Correos 98 PUNTARENAS Dir. telegráfica "Valle"

Fábrica con fuerza motriz de café tostado y molido, pinol, pinolillo, pinol cernido (excelente para enfermos)

VENTAS POR MAYOR Y AL MENUDEO

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos. Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros precios, mucho más favorables que los de SAN JOSÉ

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

Licencia

El señor Agente Principal de Policía de esta ciudad don Jenaro Sáenz, solicitó licencia para separarse de su puesto hasta por cuatro días; por tal motivo el Sr. Gobernador de la Provincia acordó concederla y recargar las funciones de Agente Principal de Policía, en el Secretario de esa oficina Sr. J. Nic. Sánchez.

Suscríbase Ud.

«El Correo de la Costa», periódico de amplia circulación dentro y fuera de Puntarenas.

Como Barberos

PALMA

Y

SABORIO

No hay más allá

AVISOS DE OCASION

Desde esta fecha abrimos la presente columna de «Avisos de ocasión», bajo las siguientes condiciones: Minimum de precio por aviso de 20 a 25 palabras, por un mes; \$2.00.—Por cada inserción: \$0.50. No se publicarán anuncios por menos de 2 inserciones.

UNISES RAMIREZ COMERCIANTE

Compra manteca—Maíz—Quezo—Sal—etc. Contiguo a Tak Hing Lung.

RUBEN AYOY Y CON Tienda y pulperia

Ventas al por mayor y al menudeo.—Mercaderías frescas—Surtido completo—Situada en la esquina del Muellecito.

Refresquería - Cantina - Confitería y Repostería "LA MAGNOLIA"

Establecida en moderno edificio, de elegantes salones.—Especialidad: Licores finos, de todas las marcas.—Exquisito y pronto servicio.

José Bardés.—Propietario.